

## Protokoll der 146. Hauptversammlung

Datum: Donnerstag, 25. April 2019  
Zeit: 16.30 Uhr  
Ort: Hauptversammlung im Hofkeller im Regierungsgebäude, Klosterhof 3, 9000 St.Gallen,  
vorgängig Besichtigung Klosterplan im Original, Ausstellungsraum Regierungsgebäude,  
Apéro und Nachtessen im Restaurant National, St.Gallen

### 1. Begrüssung | Präsenz

Der Präsident unserer Sektion, Daniel Cavelti heisst alle Anwesenden willkommen.  
An der heutigen Hauptversammlung sind 67 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.  
Begrüssst werden unser Behördenvertreter und SIA-Mitglied Urban Keller, Kantonsingenieur AR  
sowie Thomas Eugster, Vorstandsmitglied des Architektur Forum Ostschweiz.

Abgemeldet haben sich Kantonsbaumeister Werner Binotto, Vize-Präsident des SIA Schweiz, Daniel Meyer,  
diverse PräsidentInnen der Nachbarsektionen und BehördenvertreterInnen aus den Kantonen St.Gallen und  
Appenzell sowie weitere Sektionsmitglieder.

Die Mitgliederzahl unserer Sektion beträgt derzeit 488 Personen. Das sind 18 mehr gegenüber dem Vorjahr.

Die Jahresrechnung 2018 und das Budget 2019 sowie der Veranstaltungskalender liegen in einigen  
Exemplaren auf. Die Einladung wurden zusammen mit dem letztjährigen Protokoll statutengemäss  
spätestens 2 Wochen vor der HV an die Mitglieder versandt. Es sind keine Anträge eingegangen, somit  
gilt die Traktandenliste der Einladung.

Die Präsenzliste wird herumgereicht, die Stimmzähler Eva Louis und Michel Mahr werden durch Wahl  
bestimmt.

### 2. Protokoll der 145. Hauptversammlung

Das Protokoll konnte von der Website [www.sga.sia.ch](http://www.sga.sia.ch) heruntergeladen werden. Die Verlesung wird nicht  
gewünscht und genehmigt und Carole Lendenmann verdankt.

### **3. Jahresbericht des Präsidenten**

Unsere Mitglieder haben den ausführlichen Jahresbericht im Vorfeld per Email mit der Einladung zur heutigen Versammlung erhalten.

Er gibt Ihnen einen Überblick über unsere Tätigkeit und unser Engagement in den verschiedenen Projekten und politischen Themen.

Speziell hervorheben möchten wir den neu ins Leben gerufene Verein BWA Ostschweiz, der die Aufgaben der Beobachtung der Wettbewerbe wahrnimmt. Er wurde am 25. März 2019 im Beisein der Delegierten aus den Trägervereinen SIA Sektion SG | Appenzell, SIA Thurgau, SIA Schaffhausen sowie der BSA Ortsgruppe Ostschweiz, der BSLA Regionalgruppe Ostschweiz und der usic Regionalgruppe Ostschweiz gegründet, und ist seit 1. April aktiv. Halbjährlich wird von den Delegierten über den Stand der Beurteilungen und die zentralen Punkte informiert.

Das SIA-Jahr 2018 stand auch im Zeichen des Kulturerbes. Der SIA initiierte zusammen mit dem Heimatschutz in St.Gallen das Kulturerbejahr zusammen mit allen unterschiedlichen kulturellen Institutionen zu feiern. Unter der Leitung des Amtes für Kultur fanden zwei gemeinsame Grossveranstaltungen statt, das Gantfest in der Lattich-Halle und den Tag der offenen Tür in der Pension Nord in Heiden. Als Projektpartner hat unsere Sektion an der Organisation mitgewirkt und wir sind stolz auf die Vielfalt des kulturellen Erbes in unserer Region.

Ebenfalls im Rahmen der Baukultur bzw. der SIA-Tage fand erstmals der ARCHITEKTour-Tag in St.Gallen statt, organisiert durch die SIA Sektion St.Gallen | Appenzell. Am Samstag, 16. Juni 2018 luden wir zu einer geführten Tour durch ausgewählte Bauwerke zum Thema „Kunststein, Backstein - tragen und schmücken“ und einer freien Besichtigung ein, mit anschliessendem kulinarischen Ausklang im „Lattich“ im Güterbahnhof St.Gallen. Der Anlass stiess auf grosses Interesse.

Im Sinne der Nachwuchsförderung etablieren wir gerne unser neues Format „SIA-Lunch“. Zu diesen Besichtigungen werden bewusst auch jüngere Mitarbeitende unserer SIA-Mitglieder eingeladen und in unser Vereinsleben und Netzwerk eingebunden.

Für die konstruktive Zusammenarbeit, die erfolgreiche Organisation und Durchführung unserer Anlässe bedanken wir uns bei allen Vorstandsmitgliedern, den Fachverbänden BSA und afo, und unseren Nachbarsektionen.

### **4. Kassabericht 2018**

Stephan Hofer präsentiert die Jahresrechnung. Es wird ein Einnahmenüberschuss von Fr. 4'997.67 verzeichnet. Das Gesamtvermögen Ende 2018 beträgt Fr. 49'432.10. Es werden keine Fragen gestellt.

### **5. Bericht der Revisoren**

Gemäss Prüfung durch die Revisoren (Charles Rinderknecht, Thomas Adam) ist die Rechnung in allen Teilen in Ordnung. Thomas Adam verliest den Bericht und stellt den Antrag, die Jahresrechnung zu genehmigen. Diese wird einheitlich genehmigt. Dem Kassier und dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt und für die geleisteten Dienste gedankt.

## 6. Budget 2019

Das Budget 2019 wird von Stephan Hofer präsentiert (vgl. Beilage) und einstimmig gutgeheissen. Es wird mit einem Einnahmefizit von Fr. 500.- gerechnet.

Die Jahresbeiträge für das Vereinsjahr 2019 werden unverändert wie folgt genehmigt:

_bis 65 Jahre	Fr. 90.-
_über 65 Jahre	Fr. 50.-

## 7. Wahlen

Dieses Jahr findet folgender Rücktritt statt:

### **Aus dem Vorstand:**

\_Peter Diethelm, Dipl. Architekt ETH/SIA, Vorstandsmitglied seit 2003

### **Zur Neuwahl stellt sich folgendes Mitglied:**

\_Philipp Knechtle, Architekt MA ZFH / SIA

Das neue Vorstandsmitglied wird einstimmig gewählt.

Zur Wiederwahl für eine weitere Amtsdauer von 2 Jahren stellen sich die folgenden Vorstandsmitglieder: Daniel Cavelti (Präsident), Sandro Contratto (Vize), Stephan Hofer (Kassier), Karin Fritsche-Stadelmann, Martina Schmucki Schubiger, Larissa Bissegger, Ivo Kempfer, Stephan Flühler. Alle genannten werden in globo per Akklamation wiedergewählt.

## 8. Veranstaltungen 2019

Daniel Cavelti stellt das Programm für das laufende Jahr vor, siehe auch auf [www.sga.sia.ch](http://www.sga.sia.ch)

Kürzlich stattgefunden hat die Delegiertenversammlung des SIA Schweiz in St.Gallen (12. April 2019). Wir haben uns sehr gefreut hier Gastgeber sein zu dürfen und die St.Galler Baukultur näher zu bringen.

## 9. Varia

Keine Wortmeldungen.

Die 146. HV ist beendet und alle sind zum Apéro und Nachtessen im Restaurant National eingeladen.

Für das Protokoll CL  
St.Gallen, 13. Mai 2019